
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

1 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

Eislingen, 29.07.2015 
 
Protokoll der Abteilungsversammlung am 17.07.2015 19:30 Uhr  
 
Anwesend: Bernd Freudenthaler , Tobias Rentschler, Alexander Krickl, Margarete Krickl,  
                    Susanne Pöllmitz,  Thomas Kottmann,  Ingo Lenz,  Joana Pewesdorf,  
                    Linda Pewesdorf,  Verena Krickl, Hendrik Kuhn, Heinz Brenner, Michael Brenner, 
                    Friedemann Serr, Peter Klass, Martin Renfftlen 
                
Beginn: 19.30 Uhr 
 
 
1. Begrüßung 

• Tobias Rentschler begrüsste die Anwesenden und leitete die Abteilungsversammlung. 
• Vom  Hauptverein war niemand  anwesend. 

 
2. Protokoll der Abteilungsversammlung 2013 

• Keine Fragen von den Anwesenden. 
 

3. Berichte  
a) Abteilungsleiter 
• Das Helferfest 2014 im Backhäusle war sehr gut besucht mit 50 Teilnehmern. 

Termin 2015: 17.10. wieder im Backhäusle, die kommenden Jahre sind reserviert. 
• Das Skiopening in Serfaus war trotz wenig Schnee eine gelungene Ausfahrt. 
• Der Wintererlebnistag am 31.01. wurde gut angenommen, nur leider nicht von KISS. 
• An der Vereinsmeisterschaften in Steibis nahmen leider nur 4 Leute teil. 

Ideen für eine bessere Teilnahme sind willkommen. 
• Das Skifinish am Arlberg war hervorragend, alles hat gestimmt. 
• Für den LEKI-Pokal hatten wir wenig Helfer, es hat dennoch geklappt. 
• Die Arbeit im Ausschuss verläuft sehr harmonisch. Die Verteilung auf mehrere Schultern hat 

Entlastung und mehr Struktur gebracht. Beispiele sind Homepage auf Timo(Bis Ende 2015), 
Skikurse auf Ressortleiter, Aufteilung im Ausschuss auf Ausfahrten und Veranstaltungen. 

• Die Einführung des SEPA-Lastschriftverfahrens war knackig und hat dann reibungslos 
funktioniert. 

• Der Förderverein unterstützt uns wunderbar, u.a. durch breites Sponsoring unserer Ausfahrten 
• Hierfür sprechen wir unseren herzlichen Dank aus. 

 

Skiabteilung, Schriftführer 
Bernd Freudenthaler 
Fuchseckstr. 6 
73054 Eislingen 
 www.wintersport-eislingen.de 
 
 

 
 
An alle  
Abteilungsmitglieder 
der TSG Skiabteilung 

TSG 1873 Eislingen e.V.  Skiabteilung  Weingartenstr. 93  D-73054 Eislingen  
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b) Skischule 

• Saison-Opening vom 12. bis 14.12.2014 in Serfaus wurde mit Erfolg durchgeführt. 
• Der 3 tägige Weihnachtskurs hat an 2 Tagen stattgefunden. Er war sehr gut besucht, war 

hervorragend organisiert und wie in der Vergangenheit ein großer Erfolg. 
• Der Skikindergarten am 10. und 11.01.2015 musste leider wegen Schneemangel auf der Alb 

abgesagt werden. 
• Ski- & Snowboard-Guiding am 31.01.2015 in Verbindung mit Kooperation Kindersport aus 

TSG-Gruppen und Wintersporttag für Abteilungsmitglieder. Leider war die Veranstaltung 
nicht gut besucht. Für die nächste Saison ist als Ersatz eine Funausfahrt geplant. 
Die Kooperation Kindersport wurde trotz Zuschuss vom Förderverein WISE und intensiver 
Werbung auch im 3. Jahr sehr mangelhaft angenommen. Eine Fortführung findet nicht statt. 

• Nightskiing in Schnittlingen am 09. und 23.02.2015 wurde mangels Teilnehmer nicht 
durchgeführt. 

• Je nach Schneelage haben wir auf der Alb mehrere Skikurse spontan durchgeführt, die immer 
gut besucht waren. Die gute Organisation in Verbindung mit einem qualitativ hochwertigen 
Kurs wurde von den Teilnehmern gelobt. An den Erfolg wollen wir nächstes Jahr anknüpfen. 

• Ein paar Privatskikurse haben auf der Alb ebenfalls stattgefunden. 
• An 6 Wochenenden wurden Skitouren angeboten. Alle wurden durchgeführt und die 

Teilnehmer waren wie immer sehr zufrieden. 
• Der Saison-Abschluss vom 24. bis 26.04.2015 am Arlberg hat sich zu einem Highlight 

entwickelt. Das Preis - Leistungsverhältnis und der Wintersportspass kann nicht mehr 
übertroffen werden. 

• Unsere Lehrkräfte waren wieder sehr aktiv bei verschiedenen Fortbildungen. 
Praxislehrgang Snowboard haben besucht Miriam Ahrens und Melis Ercetin. 
Beim DSV - Skischulkongress war Michael Brenner. 

• Alexander Krickl hat die DSV - Skilehrerprüfung bestanden und muss nur noch die 
Theorieprüfung machen. (Der erste neue DSV - Skilehrer seit 1988, von mir dafür ein 
besonderes Lob). 

• Als Sommerevent geht die Skischule am 19. und 20.09.2015 zum Wakeboard- und    
      Wasserskifahren. 
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c.) Sportwart alpin 
• Die Osterausfahrt war sehr erfolgreich , 12 Anmeldungen + 2 Trainerinnen als Begleitung. 

        Die Osterausfahrt entwickelt sich zu einer Traditionsveranstaltung. 
• Das Training auf der Alb klappt von Jahr zu Jahr besser, leider nehmen wenig Kinder teil. 
• Das Training an Wochenenden ist gleich wie Dienstags. 
•  Die Skikurse/Skischule waren wie in den vergangenen Jahren, die Kooperation funktioniert  

       gut. 
•  Der Kontakt zu den Eltern wird immer besser, die Kinder werden immer mehr zu einer 

        richtigen Gruppe.      
• Die KISS- Ausfahrt   wurde zu Weihnachten einigermassen  gut angenommen, aber 

        nicht beim Skiguiding Ende Januar. 
• An Nikolaus gab es eine Fackelwanderung, die Kinder erhielten je ein T-Shirt. 

        Leider besuchte uns kein Nikolaus. 
• Die Sommerveranstaltungen soll erweitert werden, u.a. Klettern  
• Sophia und Pauline werden im kommenden Jahr während ihres  Auslandsaufenthalts  

       durch Joana und Linda ersetzt. Das Dienstagstraining dauert dann von 18:30 – 20:00 Uhr, 
       für die Kleinen bis 19:30 Uhr. Die Absprache mit de Eltern erfolgt. 
• Zum Mittwochstraining ist kaum ein Kontakt vorhanden, soll besser werden. 
• Das Mittwochstraining hat einen festen Kern von ca. 20 Leuten.  Die Skigymnastik 

        wird professionell geleitet. 
 
  d.) Veranstaltungen 
• Das Helferfest fand im Backhäusle statt, wird auch in den kommen Jahre so beibehalten. 

Alexander Krickl spricht ein Dankeschön an die Organisatoren der Veranstaltung aus. 
• Der Skibasar im AH Wurst verlief sehr zufriedenstellend. Die Umstellung der Kleidung in 

den Verkaufsraum und der Schuhe in die Werkstatt sind eine deutliche Verbesserung. 
Es gibt keine Pizza mehr, die Verpflegung übernahmen die Handballer. Es wird überlegt, 
inwieweit die Skiabteilung selbst die Bewirtung vornehmen kann. 
Es soll in diesem Jahr ein Skischulinfostand aufgebaut werden. 

• Die Apres-Skihütte auf dem Weihnachtsmarkt war wieder ein Stimmungsgarant und sehr 
lukrativ. 

• Die Durchführung der Veranstaltungen wird von allen Beteiligten gelobt 
• Für den Herbst sind Mountainbiketouren geplant. 

 
e.) Kassenbericht 
• Die Kasse wurde ordnungsgemäss  geführt und von den Kassenprüfern und vom Hauptverein 

geprüft und freigegeben.  
• Der Kassenbericht und der Kassenprüfbericht liegen vor. 
• Der Kassenstand ist stabil. 
• Die beiden Kassenprüfen schlagen die Entlastung vor. 
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4. Entlastungen 
•  Kassier: Einstimmig entlastet. 
• Abteilungsleiter: Einstimmig entlastet. 
• Gesamte Abteilungsleitung: Einstimmig entlastet. 

 
5. Neuwahlen/Bestätigungen 

Alle Neuwahlen/Bestätigungen waren einstimmig 
• Abteilungsleiter: 2 Jahre gewählt 
• Kassier: Vergangenes Jahr versäumt , daher von 2014 bis 2016 gewählt,. 
• Sportwartin: 2 Jahre gewählt 
• Veranstaltungen: 2 Jahre gewählt 
• Kassenprüfer 2 Ingo Lenz: 2 Jahre gewählt 
• Stellvertretende DSV-Skischulleiterin:  2 Jahre bestätigt. 

 
6. Vorschau Wintersaison 

• 13.09.2015: Ehrungsmatinee der TSGim Wasenhof 
• 25.09.2015: Hauptversammlung der TSG imWasenhof 
• 26.09.2015: Mountainbike-Tour 
• 17.10.2015: Helferfest im Backhäusle 
• 13./14.11.2015: Skibasar im AH Wurst 
• 28:/29.11.2015: Weihncahtsmarkt am Kronenplatz 
• 11.-13.12. 2015: Saisonopening in Serfaus 
• 28.02.2016: Vereinsmeisterschaften in Steibis 
• 04.-06.03.2016: LEKI-Pokal in Mellau 

 
7. Anträge 

• Die Einladung zur Abteilungsversammlung soll zukünftig per Artikel in der Eislinger Zeitung 
und zusätzlich per E-Mail erfolgen. Die Abteilungsmitglieder , von denen  keine E-Mail-
Adresse vorliegt, werden angesprochen. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

• Der Abteilungsbeitrag für Familien soll zukünftig für Kinder bis zu deren vollendeten 25. 
Lebensjahr gelten. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

• Die Getränke  anlässlich der heutigen Abteilungsversammlung sollen aus der Abteilungskasse 
bezahlt werden. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

8. Sonstiges 
• Neue T-Shirts und Sweat-Shirts sind angedacht. Der Förderverein würde die Kosten 

übernehmen.  Das Thema wird in der nächsten Ausschussitzung aufgegriffen. 
• Tobias Rentschler übernimmt die Aufgaben von Timo hinsichtlich Pflege und Administration 

unserer Homepage. Mitstreiter sind herzlich willkommen. 
 

Ende : 21:30 Uhr  
 
Protokoll: Bernd Freudenthaler 


